

令和4年(2022年) 6月号

# 愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



＜令和4年4月の各班の活動記録より＞

※ コロナ対策をしっかりして引き続き、見守り活動をお願いします。

## 精道班



### ◆登校見守り 学校周辺パトロール（4月7日）

春休みが終わり、迎えた新学期の朝は、お天気も良く、穏やかな朝でした。桜の花びらが舞う中、児童達の元気な笑顔が見られ、朝の挨拶もあって、にぎやかな登校となりました。全体的に足取りが軽いせいなのか、早めの登校でした。

今日は白バイによる学校周辺のパトロールがあり、一瞬ですが、バイクから降り、児童達や見守る私たちにもご挨拶を頂きました。白バイと言う存在があるお陰で、国道43号線から出入りする車が丁寧な走行となり、ありがたく安心しました。また、白バイの偉大な存在に嬉しく思いました。前日に通知した愛護メールで駐停車についての注意がありましたが、この日も車での登校があり、学校前の白バイの存在が目に入ったのか学校から離れた場所で駐停車し、見送っていました。今日は、新学期を迎えウキウキした足取りと白バイのパトロールのお陰で、穏やかな登校見守りになりました。お忙しい中、白バイのパトロール、とてもありがたく思います。

### ◆登校見守り 精道小学校東門（4月12日）

今日は、1年生が初めて登校する日でした。「おはようございます」と言うと、少し恥ずかしそうに「おはようございます」と言ってくれたり、横断歩道を渡る時に、手を上げてくれたりする子もいて、微笑ましく思いました。保護者の方の付き添いが多かったように思いました。西門では、自転車、人通りも多く、自転車と人が接触しそうな場面もありました。国道43号線の歩道橋では、兄弟で登校している子もいたのですが、お兄ちゃんに追い付こうと走って転んでしまっている子もいました。登校見守り後、浜芦屋をパトロールしましたが、木の枝なども、綺麗に手入れされていて、特に大きな問題はありませんでした。

### ◆精小登校見守り 精道小学校校区内（4月13日）

西門側、市役所前の横断歩道を見守りしていました。保護者と一緒に登校する1年生もいましたが、多くの1年生は一人でお道具箱などの荷物と一緒に、疲れた様子で登校する子達もいました。中に傘も持っていて「あー、疲れたあ」と赤信号で座りながら休憩する子もいて、「重いねー、大変だねえ、頑張れー！いってらっしゃい！」と声をかけました。そこを通る小学生や信号待ちする大人や学生さんにも「おはようございます」「いってらっしゃい」という声かけをしましたが、気持ちよく挨拶で返してくれました。信号を西側から東側へ渡り

きると、歩行者とぶつかりかけるので、端を歩くように注意しました。東門側は、門周辺と横断歩道で見守りをしました。全体的に元気がなさそうな様子で登校していました。親に送ってもらい登校してきた低学年の児童1名が、「家に帰る！」と2回校門を出てきて、その2回とも市の愛護のメンバーが先生のところまで連れて行く、ということがありました。今日は市の愛護の登校見守りがあり食べ止めることができましたが、見守りがない日はどうなってしまうのが心配です。自宅が近いからと一度登校したあと、忘れ物を取りに行く児童がいて、引き止めましたがそのまま忘れ物を取りに行ってしまうました。(登校後忘れ物を取りに帰ることを許可しているのか学校へ確認します)

#### ◆精小登校見守り 西門・東門 大榭公園パトロール (4月14日)

今週から1年生も加わり東門でみんな元気に挨拶をしてくれました。登校時間ギリギリなのか校門から離れた所で車を降りて来る子がいました。西門では県芦の生徒が歩きスマホで赤信号を渡っていたので声かけをしましたが、赤信号には気づいていないようでした。見守り後、大榭公園のパトロールでは、男子トイレが汚れていたのを芦屋市に報告しました。その他遊具は異常なし。東屋で喫煙をしている人がいましたが、ポイ捨てはせず、手持ちのゴミ袋に吸い殻を入れていました。火を消す時に柱にこすりつけて消しているのが残念でした。

#### ◆精小登校見守り 精道小学校～阪神芦屋駅周辺 (4月18日)

朝の登校見守りをしました。家から精小までの道のりを見守りながら歩いていきました。途中で保護者の方が立っておられたり、子ども達と一緒に登校している姿が見受けられました。精小では東門・西門にわかれて挨拶をしながら見守りをしました。今日は東門前に芦屋警察署の地域課の方が立っておられたので、一緒に登校する子ども達を見守りました。少しお話をすることができたのですが、「これからも少しでも朝の登校時には来られるようにしたい」とおっしゃっていただいています。「気になる事や要望があれば言って下さい」との事だったので、「精小前の路上駐車が多く視界が悪くなるので危険だ。」と伝えました。その後、鳴尾御影線から阪神芦屋駅周辺をパトロールしました。

#### ◆精小登校見守り 国道43号線～精道町～公光町パトロール (4月22日)

今日の登校見守りは、天気もよく気持ちのよい朝でした。子ども達の中にも半そで姿の子が増え、元気いっぱいに登校する姿が見られました。西門では、相変わらず、自転車のマナーが悪く、特に高校生は信号を守りません。子ども達にぶつからないか、とても心配です。東門では、43号線沿いの歩道工事のため、工事車両の停車がありました。横断歩道の見通しが悪いので、もう少し時間をずらしてほしいと思いました。その後、国道43号線東側の歩道橋下を回り、危険箇所がないか、パトロールをしました。

#### ◆精小登校見守り 西門・東門 パトロール (4月25日)

今日は月曜日ということもあって、子ども達は眠そうに登校していました。1年生も少しずつ学校に慣れたようですが疲れているようにも見えました。見守り後のパトロールでは、県芦前の茶屋之通りの桜の木が伸びていて標識が隠れている所もあったので剪定をお願いしました。公園パトロールは茶屋、大榭公園とも異常なし。大榭公園の近くに就労支援カフェが出来ていました。

#### ◆松浜町1の交差点の視察 (4月28日)

松浜町自治会長と共に、市、警察の方と松浜町1の交差点を視察しました。住宅街の交差点ですが、東西の交通量の多い箇所です。毎朝、自治会の方が旗振りで見守りをしてくださ

っていますが、ご高齢のため、事故が起きない交差点を作ることをきっかけに、旗振り引退されたいとの要望でした。今後の対策として、白い点線をつけること、子ども飛び出し注意の帯を今年度中につけて頂けるよう、市の方とお話できました。

## 宮川班



### ◆登校見守り 呉川町～宮川～南宮郵便局前（4月7日）

3分の1くらいの生徒が元気に挨拶をしてくれました。可燃ごみの日で、通学路にマナーの悪い家庭ごみが散乱しているところがあり、子ども達がよけて通っていました。中にはごみを蹴ったりしている子がいて衛生面が気になりました。後で来られた別の家庭の方が片付けて下さりましたが、ゴミ出しのマナーは守ってほしいとつくづく感じました。近々工事が本格的に始まるので注意が必要と感じました。新年度の期待と不安で、元気な子もいればうつむき加減の子もいました。

### ◆1年生の下校見守り 呉川・浜・西藏・打出小槌・宮塚町各方面（4月12日）

各地域ごとに引率の先生が、先頭に立たれ、その後ろを新1年生が比較的上手に並んで歩いていました。通常下校の初日ということもあり、校門、あるいは、途中まで迎えに来られている保護者の方々が複数いらっしゃいました。例年、帰る方向を間違ったり、帰る道が分からなくなったりする子どもが数人いますが、全員無事に帰ることができて良かったです。しばらくは途中まで先生が付き添われるでしょうが、いずれは子ども達だけでの下校になるので、それまでの見守りで、危険な箇所、気を付けて欲しいことを伝えられたらいいなあと思いました。

### ◆夜パトロール 打出交番～打出公園～地藏公園～宮塚公園（4月16日）

打出交番に集合し、打出公園へ向かいました。トイレが汚れていましたが、その他は忘れ物もなく、問題はありませんでした。打出公園は老朽化の為、隣接する打出教育文化センターとともにリニューアルが予定されているそうです。おさるのおりにもワークショップの様子が掲示されていました。次に地藏公園へ向かいました。タバコの吸殻が少し落ちていましたが、それ以外は特に問題ありませんでした。最後に宮塚公園に向かいました。宮塚公園には人がぱらぱらと居ました。夜でも外に出やすい季節になってきたからでしょうか？特に問題もなかったなので、解散しました。

### ◆下校見守り 羊門（4月20日）

この日は家庭訪問という事でしたが、1年生は給食がまだ始まっておらず、すでに下校しており、2年生から6年生、それぞれ時間をずらしての下校見守りをしました。羊門を出た道路には、いつもの赤いコーンが立ててありましたが、習い事の車が停まっているのはもちろんの事、通行する車も通るので、全校児童が下校する時は、学校関係者も赤いスティックを持って立って下さったら……と思いました。羊門と、渡った所と、国道43号線の陸橋下辺りと分かれて見守りをしていましたが、北も南も自転車がよく通ります。立っていた愛護委員の方が、直線からきた自転車に止まってもらおうと旗を出したところ、子ども達も避けようとして大回りしている所に、スピードを出して曲がって来た別の自転車が子ども達の方に向かっ

て突っ込んできて、危うくぶつかりそうになったという事があったそうです。羊門付近では、前川クリニックの曲がり角あたりで、体調をくずしてしまった子がいました。担任の先生が学校でお母さんを待つように言ったのですが、嫌だと言い張り、愛護委員 2 人が家まで送ることになりました。西蔵町児童公園を過ぎた所でお母さんと出会い、経緯を説明して引き渡させて一安心しましたが、先生からはまだ連絡をもらっていない、との事でした。先生も家庭訪問があるので、お忙しいとは思いましたが、その状況どうすれば一番良かったのか考えてしまいました。(※この件については、学校に連絡済です)

#### ◆下校時のパトロール 吳川町建設中マンション～吳川公園 (4月28日)

パトロールの道中、西蔵町と吳川町それぞれの町内会からの見守りの方々が所々立って下さっていました。あいにくその日、1年生は校外学習の日で、現地から早めに帰宅しており、他学年の下校時にはまだ時間がありましたが、皆さんは子ども達を待って下さっていました。学校と町内会の見守り活動が連携をとれるシステムがあれば、もっと効率的に貴重なマンパワーを活かすことができるのではないかと考えさせられました。ワコーレ芦屋吳川町建設現場は基礎工事中かと思われそうですが、一日にダンプが35回出入りするとのこと、現場付近には3名の警備員が配置されており、安全面での配慮を感じました。吳川公園では、弁当殻を始め、ゴミが所々に散らかっており、回収しておきました。多目的トイレでは、掃除用ホースをつなぐための蛇口が極わずかにゆるんだままで、水漏れしていたので、蛇口をしっかりと閉めなおしておきました。

## 山手班



#### ◆夜パトロール 阪急芦屋川～公園4か所 (4月8日)

サンモールを歩いていたら、少し暖かくなったせいか、店の外側で一杯飲んでいる人もいました。2号線のラーメン店もお客さんで一杯でした。業平の川沿いで若い人達が夜桜を楽しんでいるのを見かけましたが、ライトアップがなかったなので、少し淋しく感じました。

#### ◆山小下校見守り 開森橋 (4月11日)

新学期始まって最初の下校見守り、今学期もライト坂をかけおりの子ども達を両手広げて愛護委員が止めてくれていました。西詰の信号が変わると、みんな走り出すので、危ないと感じました。見ていて怖いです。新ルートを通る子どもはほとんどいませんでした。午後からは入学式。ギリギリ桜がまだ咲いていて、明日からは新一年生も一緒に登校です。

#### ◆山小下校見守り 山手小学校東門～双葉屋付近 (4月11日)

白坂から双葉屋前は、車通りも少なく、特に問題はありませんでしたが、車が来ないので、車道に広がり、新しい学年になった嬉しさからか、いつもよりもワイワイとして下校していました。注意喚起の声を掛けると、素直に聞いてくれました。朝日ヶ丘方面から抜けて来る車もほとんどなく、穏やかな下校風景でした。東芦屋緑地を過ぎた所にある「止まれ」の表示の足型では、きちんと立ち止まっていました。以前より慎重に横断する子どもが多くなったように感じました。

#### ◆山小挨拶運動 開森橋（4月13日）

今朝は天気が良く少し汗ばむほどでした。子ども達は挨拶以外はだまって歩いていました。昨日（4月12日）より給食が始まり「芦屋のおいしい給食」は子ども達にとって嬉しいことです。数年前のコロナ感染していない時に比べると、子ども達の様子が大人しく早く元気な子ども達の姿を見たいと思いました。

#### ◆山手中学校 朝の挨拶（4月13日）

天気予報がはずれて早朝に少し雨が降りました。新1年生は真新しい制服に身を包み、早めに登校していました。2年生以上になると半袖のポロシャツの生徒もおり、衣替えまではジャケット・ネクタイ・リボン必須だと思っていたので自由になったのかなあと思いました。みんな挨拶を返してくれて、挨拶を大切にしている山手中学は素敵だと改めて思いました。門が閉まるぎりぎりまで間に合わなかった生徒達。あと3分早く家を出ると余裕で間に合うのに惜しい!!でも、あの坂道を走って上がってくるなんてエライですよ。毎日登校するだけでもエライ。そんなふうに思った愛護活動でした。

#### ◆朝の挨拶 阪急高架下～白坂付近（4月13日）

今日は読書しながら歩いている山中生を見かけました。注意をしたらすぐに本を閉じましたが、その後もチラチラと私の方を振り向いていたので、見えなくなったらまた本を読もうとしている様に感じられました。歩きスマホもそうですが、読書しながら歩く子もなかなか減らないですね。甲南生が広がって歩いていて、気になったのですが注意出来ずでした。

#### ◆山小下校見守り 双葉屋～東門（4月15日）

私自身、白坂の下校見守りは本日が初めてでしたが、どこの坂も子ども達は、もれなく走っておりてくるな、が第一感想です。走る子が多すぎて、だんだん走っている子に違和感を感じなくなってきたという感想も聞きました。道いっぱい広がってくる子どもも一定数いました。その中で、5年生の女の子に「いつも見守りありがとうございます。大変ですよ。私たちのために本当にありがとうございます」と丁寧に挨拶いただいたという話を聞いて胸が熱くなりました。

#### ◆山小下校見守り 開森橋（4月15日）

学級懇談会のため下校の早い5、6年生と2年生の3学年だけであったので、人数も少なくスムーズでした。ライト坂を走る子どもが多かったです。開森橋の美容室前がやはり交通量も多く危険でした。

〈学校へ通知希望関連〉南門から出て、ライト坂東側を降りてくる子が増えている。東側は通らないように注意したところ「先生たちは通っているから、通っても良いのだ」と反論してきました。児童は通学路が決められているので、決められた道を通るように学校から指導してもらいたいです。ライト坂で子どもをピックアップする保護者の車があり、後続車がきて危なかったです。（※この件については学校に連絡済です）

〈市役所、警察関連〉開森橋西詰で、信号待ちをする際、子どもがどんどん前に出てくるため、車両とギリギリで危ない。橋の上に、白線などで歩行者の停止線を入れてもらいたいです。→以前より、申し出しているため、道路・公園課に確認。

#### ◆山小下校見守り 阪急高架下～白坂付近、開森橋（4月20日）

業者の方が下校時間にグリーンベルトの上に駐車して作業をされていて、一応「下校時間で子どもが通ります。」とはお伝えしました。以前もそのお宅は造園業の方が来られていて下

校時間をお伝えはしていたのですが……。声がけをしても駐車している車をよけて子どもが車道にふくらむし、業者の方の雑談の声も大きく、女子などは不安を感じるのではないかと思いました。白坂では、お友達と元気に駆け下りて行く低学年が多かったです。途中に立っている私の姿に気づくとスピードを落とすので抑止力にはなっていたかな?!と思います。だいぶ高い場所からジャンプして飛び降りる子、徐行している車にふざけてタッチする子、もちろん道に広がって走る子も多数いました。中学年くらいでしょうか？危ない子がたくさんいたので、次は止まれマークから下の方で見守りをしようと思います。

双葉屋さんの見守りのあと、開森橋西詰めに立ちました。やはり信号が青になると同時にF1レーサー並みのスタートを切る子どもが多かったです。降りてくる子ども達も最終の最終でしたが、やはり高学年男子がライト坂の東側を降りてきて開森橋を渡っていました。ライト坂の東側は、事故になると車が突っ込みやすい側なので、本当にやめないと危険だなと感じています。私の立っていた双葉屋の交差点で、バイクが通るので、子ども達に止まるよう声をかけたのですが、何人かの子が飛び出して、バイクの方が怒った表情で通ると言う事がありました。なかなか聞いてくれない子もいますが、安全のためにしつこく声をかけていこうと思いました。また、迎えに来た年配の男性の保護者の方から、「最近、変な人が多いから心配は尽きないけど、こうやって見守ってくれると、本当にありがたい」というお言葉を頂きました。つい先日の事故も、やはり東側に車が突っ込んでいましたし、方向と形状的に車が突っ込むとしたら東側の可能性が高いと思います。前回、参加者の方がわざわざ注意してくださったのに反論してきたのも5.6年生でしたし、今日も高学年のようでした。命に関わるので、やめて欲しいということが伝わるといいなと思います。東芦屋緑地を出て止まれマークまでは住宅と住宅の間の安全な道なので、周りを気にせず楽しくお喋りしたり、下を向いてとぼとぼ歩いたりしてくる子どもが多く、止まれマークの直前で車が横切のりに気がつき(前に車道があることに気づき)ハッとする子ども達もいました。「周りをよくみて気をつけて帰ってね！」と声をかけると、みんな素直に「は～い！」と返事してくれました。

#### ◆夜パトロール ラポルテ～山手幹線を東に～(4月22日)

暑くも寒くもなく、気持ちのよい夜でした。山手幹線は車の通行が普段より多かった様に思います。人出も多く、バレー団前では、子どもの姿も見られました。

#### ◆山小登校見守り 双葉屋～白坂下(4月25日)

白坂のふもとのお宅から出てきた車がありました。坂道だからか運転手さんからは見えないうので、誘導してもタイミングが合わない上に、予想以上に前進、バックをする為、見守りが無い日は危険だなと思いました。1年生をケアしながらゆっくり登校している上級生の姿が微笑ましく、頼もしく思いました。一方で、登校に時間がかかるため、坂道はかなり混雑しており、甲南の生徒さんもたくさんいるので、歩道も車道も人だらけでした。注意してもすぐ広がってしまい、スピードを出してくる車もあり危なかったです。汗をかきながら登校している子も増えており、ハアハア言いながら坂道を登って来る子どもも見受けられます。登下校時は時々マスクを下ろして呼吸するような声がけが必要かなと思いました。

#### ◆山小登校見守り 開森橋(4月25日)

22日(金)から小学1年生も給食が始まりました。1年生のいる班は歩くスピードを気にしながら、班長さんが連れて行ってってくれていました。全体的に早めの登校になっていて、8時5分ごろには小学生の登校班はほとんど終わり、遅れてくる子どもが少しいる感じです。いつ

も同じ子どもが登校班で行っていないことが気になっています。中学生にも愛護の存在が認識されているようで、立っていると中学生の方から挨拶してくれる生徒も増えてきました。斜め横断も減ってきているように思います。

## 岩園班



### ◆登校パトロール 通学路～学校～岩園公園（4月12日）

新1年生が初めて登校班で登校する日でした。ピカピカのランドセルを背負った1年生を班長さんが何度も振り返りながらゆっくり歩いてあげていました。一列に並んで、しっかり前を向いて歩いている班が多かったです。JRのダイヤ改正で踏切を通る班は渡るタイミングが変わっていましたが、地域の方にも見守られてスムーズに登校できていました。ぽつぽつ、一人で登校しているお子さんもいましたが、1年生の保護者がたくさん見守りに立たれていたのので、安全面では問題なかったと思います。これからも元気に楽しく登校してほしいです。岩園公園は、春休みにたくさんの人たちが遊びに来たようで、空き缶やお菓子のゴミがいつもより多かったです。

### ◆下校パトロール 南門～教会前～公園前、岩園理容前等（4月22日）

校外集会後、子ども達が集団下校するのに合わせて下校パトロールをしました。南門を出てすぐの角地で工事が始まるのですが、その日は作業員の方が数名前の道に立っていて、子ども達がグリーンベルトを通れない状態でした。また、角地の隣の家もリフォームしており、これから工事車両が行き来するようになるので、注意が必要な場所です。この事は、地域委員会で報告し、学校や地域委員さん達にも周知してもらっています。また、地域委員さんからカラスの巣があるという情報があったので、パトロール後に調査に行きました。その場所にはありませんでしたが、イカリスーパー駐車場向かいに1か所巣を発見しました。市のお困りです課に撤去を依頼しましたが、後日、その巣は卵がある状態なので撤去できなかったと報告がありました。この時期はたびたび巣の除去作業をしているらしく、パトロールの日もビッグビーンズ店前で作業されていました。他の方の話では、ビッグビーンズ前は毎年のことらしいです。

## 朝日ヶ丘班



### ◆挨拶運動 正門前での挨拶運動～朝日ヶ丘公園パトロール（4月19日）

入学式から一週間が経ちました。班長さんをはじめ、班の子ども達みんなが新1年生の歩くスピードなど気にかけてあげながら、まとまって登校していました。昨年まではちょっと家を出るのが遅れて登校班で来られていなかったけれど、新年度が始まってからは心機一転、遅れずに登校班で来られている子もいるようなので、この調子で頑張してほしいなと思いました。朝日ヶ丘公園内は、ペットボトルや栄養ドリンクのビンなどのゴミが落ちていました。

また、北側のベンチ周辺には、タバコの吸殻も多く落ちていました。

#### ◆夜パトロール セントマリア病院～公園等（4月20日）

以前、朝日ヶ丘北公園アーバンライフの道路沿いの柵が、車が衝突したのか、大きく歪んでいた所を見に行きました。どこだったかわからないくらいきれいに修理されていました。夜は車も少なく、スピードを出しがちで、微妙にカーブしている道なので、横断者に気づきにくいと思うので、霊園前あたりに押しボタン式の信号があると良いと思いました。朝日ヶ丘北公園の木が伸びていて、見晴らしが少し悪く感じました。市営・県営朝日ヶ丘住宅供給公社のサッシや障子が外され、ベランダに立て掛けてありました。アスベストが使われていないのか、心配になりました。

#### ◆正門前での挨拶運動～朝日ヶ丘北公園パトロール（4月25日）

気持ちの良い天気の良い朝でした。8時15分ごろには、ほとんどの班が登校を終えていました。挨拶運動の後、北公園へ行きました。学校沿いの歩道には、伸びた葉っぱや枝があった為、切りながら通りました。公園ではゴミは少ししか落ちておらず、とてもきれいな状態の公園でした。

## 潮見班



#### ◆1年生下校見守りパトロール 潮小～各町へ（4月12日）

入学後、1年生の初めての下校の日の見守りでした。解散前にお時間をいただき、子ども達にピンクベストや腕章を見せて「愛護」を知ってもらうこと「アッシープレート」のこと、「道路は自分たちだけでなく、みんなが使うところだよ！」というお話を潮見班班長さんからいただきました。みんなしっかり聞いてくれました。その後、町別で先生付き添いのもと下校しました。端に寄って広がらず歩くこと、ブロック塀側でない方を歩くこと、歩くスピードのことなど、先生が指導してくださっていました。一番遠い町の集団では、途中でお茶タイムを作ってくれ、最後まで歩くスピードもちょうど良く、長い距離ですが、スムーズに下校できた様子でした。どの町もそうですが、最後はお友達と別れて一人になってしまうことが心配です。そんな中、一人で遠い家まで下校する子に付き添った先生が、自宅付近で待っていた保護者と一緒に地図で下校経路を確認されたとのことで、細やかな対応に頭がさがりました。ただ一人、下校途中から違う場所へ帰るように言われていた子が、うっかり通り過ぎてしまい、愛護の方が付き添ってその場所まで連れて行ってあげていました。先生も連絡帳で確認していたものの、その場所がどこかわからず、子ども任せの状態であったようです。学童などが多様化する中、先生や学校が全てを管理するのはとても大変であり、これからは、保護者・学校・地域がさらに協力して子ども達の安全を見守ることが大切であるという話もできました。潮見・緑町・陽光町は、学童に行く子どもが多いようで、そちらの時間帯の見守りも注意が必要かと思いました。初日ということもあり、保護者の付き添いも多い上、子ども達も緊張しているようで、大きな問題のない下校見守りであったと思います。

#### ◆一年生下校見守り 潮見小学校通学路ルート（4月14日）

気温 22 度・湿度 70%の蒸し暑い日でした。子ども達は、薄手の長袖の子が多く、汗を流し

ながら下校していました。【緑町方面】西門から西浜公園横、緑保育所、緑住宅までのルートで気になった事は、男の子たちの調子のりが出てきたのか（一気にリラックスしてしまうのか）フラフラと道にはみ出たり、早く歩き、女の子たちと離れ、まとまって歩く事ができていない点が気になりました。短い距離ですが、坂道からの自転車、横断歩道手前で大人が気を付けて声をかけていない状態だと、スルスルと渡ってしまいそうなので、付添いが行ける範囲では、その都度しっかり声掛けし、子ども達に教え込んでいきたいと思います。【陽光町方面】一年生のピカピカのランドセルを見ると、例年の形より厚みがありました。聞けば、タブレット仕様だそうです。昔のランドセルとは違い、A4 サイズ・タブレット対応型でランドセル自体が大きく重くなっていました。実際に持たせてもらうと、1年生にしては重そうでした。子どもに「重い？」と聞くと、「6年間の人生の中で、一番重いものを持っている」と言われて、切なくなりました。先頭は引率の先生がいたので、一番後ろから下校を見守っていると、どんどん引き離される子がいて、腰を折り曲げ、雨傘を杖代わりにして、ランドセルの重みに耐えながらあゆみ橋の坂を登っていました。そして、遂には、座り込んでしまったので、あゆみ橋の高架下付近（日陰）でお茶休憩を挟んでもらいました。しばらく休憩すると、下り坂もあってスムーズに歩く事が出来ました。あゆみ橋を渡り切った陽光公園では、お母様方が迎えに来ていました。エスリードの手前まで、子ども達の様子をお母様方に伝えながら、一緒について行きました。これから、教科書やタブレット、更に水筒も重くなります。学校には、例年同様、引き続き、置き勉等の配慮の下、少しでも子ども達の負担を減らし、安全に登下校できるようにして欲しいと思いました。

#### ◆登校見守り 潮見小学校～中学校～幼稚園～小学校外回り（4月20日）

小学校では、一年生も少し登校に慣れたのか、楽しそうに歩く姿がほほえましかったです。また、子ども達から挨拶もしてくれ、もっと皆が自ら挨拶できたらいいなと思いました。中学校では、生徒会の生徒達が多数並んでおり、友達同士、互いに挨拶している姿がさすがだなと思いました。幼稚園では、手前にある横断歩道で徐行したり、止まってくれる車があり、安全に登園することができるように思いました。今日は、晴れだったためか、車での登校も見ることなく、このまま安全な状態が続けばいいなと思いました。

#### ◆朝の総合公園パトロール 総合公園バス停～しおさいこども園（4月25日）

前日からの雨もあがり、快晴の気持ちの良い朝でした。集合場所すぐの所にカラスが荒らしたのか、お弁当などのゴミが散乱していました。事務所にお伝えすると、すぐに対応して下さいました。フットサル場では、2～3歳児向けの親子教室が開催されていて、お子さんにとっても、お母さんにとってもありがたい場なのかなあと皆で昔をなつかしんでいました。INAC神戸のことも紹介されていて、潮見地区出身の方が活躍されていると聞いて、驚きました。キャナルパーク辺りの工事も4月18日から始まっている様で、フェンスがしてありました。工期は来年の3月31日までだそうです。ビーチはとてもきれいで、芦屋ビーチクラブさんが毎週日曜日、朝8時から清掃活動をして下さっています。そのおかげで私は犬と一緒にいつも気持ち良く、安心して散歩させてもらっています。その他、どんぐり貯金で植えた苗木の話や、伊勢幼稚園跡地にできた「いせ虹こども園」の話などたくさんのお話を伺う事ができました。しおさいこども園からバス停に戻る道沿いにたくさんのお花が色鮮やかに咲いていてとてもきれいでした。みなさん、芦屋の「市花」をご存知ですか？「コバノミツバツツジ」だそうです。ちなみに、神戸市の市花は「紫陽花（あじさい）」だそうです。最後に愛

護委員さんに素敵なお花のお話を聞かせて頂いてとても楽しい活動でした。

#### ◆夜パトロール 湾岸線横の側道周辺（4月30日）

少し肌寒い中、班集会で議案した高速5号湾岸線の横の側道、県立東灘高校の生徒が通学路として使用している場所に芦屋・神戸の市境までパトロールしてきました。夜景を横目に見ながら、急勾配をあがって行き、夜間の交通量、危険度を確認してきました。かなりの高さなので、強風や雨の時などは、危険が増すなというのが印象でした。車が歩行者へ追突してくる心配はさほど無いのでは？という結論になりました。毎日、通学路としている東灘高校の生徒の意見も聞いてみたいものです。帰路の途中、湾岸線の下の空地に芦屋消防救急車が停まっており、何故？と思いながら、パトロールを終えました。（※この件について、確認したところ、救急車は廃車を予定しており、処分するまでの間、市の管理地で保管しているとのことでした）

#### 打出浜班



#### ◆昼パトロール 大東公園→江尻川緑道→国道43号線→打出派出所（4月5日）

公園調べとして桜吹雪の舞う大東公園に集まりました。春休み中なので愛護委員の3名の小学生のお子さんも参加してくれました。公園ではあたたかな陽気の中、小学校高学年の男子5、6人がベースボールをしていたり、南の奥まった所・桜の下でシートを敷いて若いママ達がお花見をしたりしていました。又、中高齢のご婦人5人も藤棚の下のベンチでおしゃべりを楽しまれている様子でした。公園北側の植栽に記名されたポイントカードが挟まっているのをお子さんが見つけたので、良い機会なので、打出の交番に届け出に行きました。江尻川緑道をポイ捨ての吸い殻を拾いながら行きました。交番でおまわりさん呼び出して、数分程で戻ってこられました。届け出が終わり、控えの紙を子どもさんが見せてくれました。私には誇らし気に見えて、ちょっぴり嬉しかったです。春休みの思い出になってくれたら良いなあと思います。（現地解散しました）

#### ◆打出浜小朝の挨拶運動 打出浜小正門～大東公園（清掃）（4月7日）

4月の始業式の朝に挨拶運動を行いました。天気にも恵まれ、春らしい暖かな朝でした。新しい登校班でいつもより整列して登校していました。進級によるクラス替えがあることなど期待と不安もあるのかなと思いました。いつもより多くの保護者の付き添いが見られました。大東公園では桜が散り始めていました。暖かくなり、公園で過ごす大人や子どもも増え、その分ゴミが多くなり、残念でした。

#### ◆通学路見守り 精道中学校朝の挨拶運動 南宮公園清掃活動（4月7日）

新年度のスタートです。精道中学の校門には寄せ植えの鉢が並べられ、きれいな花を咲かせていました。部活動の早朝練習をがんばっている姿や爽やかに挨拶してくれる生徒に接していると自然と笑顔になります。通学路では小学生の登校中、通行禁止になっているところに3台の車が進入していました。1台には声かけできましたが、残り2台は気付いているようでしたが、そのまま進んでしまいました。南宮公園では、空き缶やペットボトル、アルコール

ルのビンなどのゴミが目立ちました。中身が半分残ったままベンチに置かれていたものもありました。公園内には色々な掲示物がありますが、経年劣化で字が薄くなって読みづらいもの（防災倉庫のプレート）や、ベンチに（タッカーで）固定された謎のクリアファイル（中に挟んである用紙の字は消えていて正体不明）など一部気になるものがありました。

#### ◆小学校下校見守り 南宮町、大東町、春日町方面（4月22日）

小学校下校見守りをしました。1年生を除く全学年一斉下校でした。9名の委員さんが集まりました。正門前で待機していると、高学年と思われる児童が一人、門を自ら少し開けて突っ走って行ってしまいました。誰も見ていない状況で子どもが重い扉の開閉をすることは事故につながらないか、気になりました。バラバラに出てくる児童の合間合間にそれぞれ委員さんが各方面に付いて行き、危ないと思われる場所などで見守りをしました。（各委員さんの報告です）ちょっと蒸し暑かったが、元気に子ども達は帰りました。3、4年生の男子3人が、精中の南東の交差点の植え込みでランドセルの引っ張り合いをし、ふざけていたのか、車道に出てしまいそうで、冷や冷やしました。後に二人が車道を歩いていましたが、こちらの視線に気付いたのか、歩道に戻りました。車やバイクも急いでいることもあり、子どもが急に走り出し、動きが読めない時があるので、交差点での見守りは有効だと感じました。精中正門前の交差点にて、2年生でじゃれ合って車道にはみ出る子どもがいましたが、他の委員さんがそばでサポートされていました。車や自転車の方々は徐行や一旦停止して下さっていました。43号線の手前の交差点にて、角のマンションの溝で子どもが遊んでおり、溝が深く危険なので、声かけをしました。春日町方面へ帰る子どもについて行きました。途中、もう一人の子どもが加わり、春日公園まで一緒にお話をしながら、通学路を見ていきました。春日集会所の前の横断歩道を慣れた様子で黄旗を手にとり渡っていました。先の踏切前でご近所の方にあたたかいお声をかけて頂き、いつも見守り活動をして下さっている委員さんにとっても感謝されているからこそだとうれしく思いました。しっかりと道の端を歩き、息も切れずたくましく歩いて下校する姿にとっても感心いたしました。

#### ◆夜パトロール コーヨー前→図書館→はなみずき通り周辺（4月22日）

先月の夜パトでは咲き始めた桜に浮かれていましたが、ひと月も経てば桜の花は緑の葉へと変わっていました。以前のパトロールで見た時は基礎工事すら始まっていなかった所には、「いせ虹こども園」が完成していました。夜の暗さも相まって体育館を思わせる建物で、周囲をぐるぐる回ることできず中の様子はわからずじまいでした。残念です。臨港線を歩いている時には、歩く人、自転車に乗った子ども達、ランニングする人とすれ違いましたが、住宅街に入るとほぼ人に会うことはなかったです。ようやく落ち着いてきたように感じられる感染症、延期になった班集会やパトロール。制限を意識しての生活にも慣れてきたこの頃です。久しぶりに会うメンバーと話ができることが嬉しくて、でもたいした話はしていなくてコロナワクチン3回目接種に始まり、家族の血圧、pay pay、進学した子どものことなど1時間のパトロールは特に気になるところもなくあっという間でした。

## 浜風班



### ◆挨拶運動（浜小西・東門、ツルハ前横断歩道）→ゴミ拾い（浜風小周囲）（4月7日）

始業式の子ども達（小2～小6）を見守るため、挨拶をしました。この日は早く登校して来る子が多く、新年度を楽しみにしていた子ども達の思いが伝わってくるようでした。一方で、なかなか学校に入れない子や、まだ不安があるのかな？と思われる子たちが、保護者に連れられて遅れて来る様子が見られました。愛護として、決して急かすことなく、見守っていきたいと思っています。ゴミひろいでは、主にパンの袋やタバコなどが多く見られました。春休みに子ども達が食べて捨てたものなのか？それとも周囲で土木工事があったので、その関係かもしれません。

### ◆パトロール 交番～いせ虹こども園～西藏こども園～交番（4月19日）

今日はとてもいい天気です。久しぶりの地域のパトロールです。新しくできた伊勢幼稚園の跡地のこども園を見に行くことにしました。宮川沿いには自転車、ランニングなどで行き交う人がたくさんいました。伊勢幼稚園の跡地には、「いせ虹こども園」ができていて、もう子どもさんがいました。門のところに立っている方にお聞きすると、4月から開園されたそうです。子ども達はおしゃれな制服、カバンを身につけていて、とてもかわいらしかったです。その後、西藏こども園に行きました。園庭には、前に見に来たときよりも遊具が増えており、楽しそうな園です。どちらの園も通園時間のピークが過ぎていたのか、生徒さんはチラホラで、皆さん自転車で来られていて、車の渋滞などは見られませんでした。今日は、暑くも寒くもなく、気持ちのいいパトロールでした。

### ◆パトロール 交番～潮見中学校～親水中央公園～交番（4月26日）

雨予報でしたが、くもっていたので、暑くも寒くもなく快適なパトロールでした。交番から潮見中学校へ行きました。中学校の外を一周しました。一ヶ所、歩道の真ん中に犬のフンが落ちていました。橋を渡り、親水中央公園へ。ネモフィラが満開で癒されました。4月24日のマルシェのチラシが貼ってありましたが、残念ながら中止になったみたいでした。天気が下り坂の予報だったので、公園は誰もいませんでした。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- |                                  |  |
|----------------------------------|--|
| 県道の不具合は                          | ●西宮土木事務所 0798-39-6124<br>西宮市櫛塚町 2-28       |
| ◇ 国道の不具合は                        | ●国土交通省近畿整備局兵庫国道事務所                         |
| ①2号線の不具合は                        | ●神戸維持出張所 078-411-5132<br>神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ②43号線の不具合は                       | ●西宮維持出張所 0798-35-6470<br>西宮市甲子園春風町 5-29    |
| ◇ 43号線より南の河川の不具合は<br>(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361<br>尼崎市道意町 7-21      |
| ◇ 道路・公園に関する件                     | 道路・公園課 38-2062                             |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件                   | 街路樹管理センター 38-2725                          |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係                     | 下水道課（県に取次ぎ）38-2064                         |
- 芦屋市に関する事項（道路・公園・街路樹など）でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiyashi401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください（芦屋市市民参画・協同推進室市民相談係ホームページより）

愛護班通信の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> [aigo\\_c@city.ashiya.lg.jp](mailto:aigo_c@city.ashiya.lg.jp)

メールアドレスの後半は、エルジーです。

今月号は、令和4年4月の内容です。無事に始業式、入学式を迎えることができました。令和4年度も子ども達の「安全・安心」のために、ご協力よろしくお願いいたします。

6月には、7校で運動会や体育発表会がありました。また、プールの授業も再開されます。

マスクの着用については、6月10日に文部科学省から「熱中症対策やマスクの考え方について」等について発表がありました。熱中症については、命に関わる重大な問題です。コロナ禍では、子ども達の体力低下の影響がある中、気温や湿度が上がり始める時期は、身体の暑さに対する慣れが不十分という、通常とは異なる対応に配慮する必要があります。

熱中症のリスクの高い夏場は、登下校、体育の授業、運動部活動ではマスクを外すことを指導するなど、熱中症対策を優先し、マスク着用は必要ありません。特に、小学生など自分でマスクをはずしてよいかどうか判断が難しい子どもへは、積極的に声をかけるなどの指導が必要です。その際、人と十分な距離を確保し、会話を控えることについてもあわせて指導してください。登下校時の見守りの際も、ご指導頂けたら助かります。

様々な理由からマスクの着用を希望する子ども達にも、熱中症対策をするなど、配慮願います。

#### 【カラスについて】

・カラスの繁殖期は、3月～7月で、特にヒナの巣立ちの5月～6月は、攻撃行動が激しくなりますので、特に注意してください。カラス以外の鳥獣も子育ての時期は攻撃行動が激しくなるので、ご注意ください。(芦屋市ホームページより)

芦屋市市民生活部経済振興課観光・農林係 0797-38-2033

#### 【7月は青少年非行・被害防止全国強調月間】

・薬物乱用防止広報強化期間(6/1～7/31) 出典：政府広報オンライン以下同じ

#### 【社会を明るくする運動】

～犯罪や非行を防止し、立ち直りを支える地域の力～強調月間

#### 【子どもの事故防止週間】(7/25～7/31)

様々な要因で予期せず起きる14歳以下の子どもの事故は、保護者等の大人たちが、子どもの身の回りの環境にちょっとした注意を払うことで、多くの場合防ぐことができます。そのような事故を可能な限り防止するため、「子どもの事故防止に関する関係府省庁連絡会議」の関係府省庁が緊密に連携し、保護者や教育・保育関係者に向けた周知・啓発を行っています。

#### 長期継続中

①熱中症予防強化キャンペーン(4/1～9/30)

②「ダメ。絶対」普及運動(6/20～7/19)

薬物乱用が日本国内でも深刻な社会問題となるなか、薬物乱用を許さない社会環境を目指して、スタートした「ダメ。ゼッタイ。」普及運動。薬物乱用問題は全世界的な広がりを見せ、近年、国内でも青少年の間で薬物に対する警戒心が薄れ、薬物乱用が深刻な社会問題となっています。期間中は、薬物乱用問題に関する認識を高めるとともに、薬物乱用の危険性・有害性などについて周知されるよう、広報・啓発活動を全国的に展開します

# 〈5月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 5月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日					班集會				挨拶運動	
2	月										
3	火		憲法記念日								
4	水		みどりの日								
5	木		こどもの日								
6	金		◆県C協總會 ◆第1回所長会 ◆県補連總會	班集會						1年下校見守り	
7	土										
8	日										
9	月			班集會		夜パト	班集會			学重下校見守り	
10	火			登校見守り		挨拶運動					
11	水						班集會	班集會	班集會		班集會
12	木										
13	金			夜パト(中止)							
14	土										
15	日										
16	月		愛護協合理事会				公園パト				
17	火				下校見守り			挨拶運動	しおかぜ下校見守り		
18	水			クリーン作戦							
19	木		愛護委員会役員会打合せ	登校見守り		下校見守り					
20	金			夜パト	トライキョウ・ウイークパト				登校見守り		
21	土			夜パト							
22	日										
23	月		愛護委員会役員会		夜パト			挨拶運動			
24	火									昼パト	
25	水								しおかぜこども園パト		挨拶運動
26	木		愛護協会總會	登校見守り				夜パト			
27	金			合同パト	合同パト	合同パト	トライキョウ・ウイークパト			夜パト	
28	土										運動会パト
29	日										
30	月				登校見守り				夜パト		
31	火										

★会長出席  
◆所長出席

# 〈6月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定										
令和4年(2022年) 6月										
日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	湖見班	打出浜班	浜風班
1	水				挨拶運動		やまのこバト	班集會		
2	木	愛護委員会総会						清掃バト		
3	金	◆第2回所長会	班集會					運動会バトロール		
4	土									
5	日									
6	月									
7	火		登校見守り			班集會		中学校挨拶運動		
8	水		登校見守り				班集會		班集會	班集會
9	木									
10	金	◆第67回阪神地区青少年補導センター連絡会(所長会) ◆阪補連役員会・総会	登校見守り	バトロール				下校見守り		
11	土									
12	日									
13	月			班集會	班集會				挨拶運動・公園清掃	
14	火		周辺パトロール		登校見守り・夜バト					
15	水		登校見守り					しおかぜ下校見守り		
16	木	5役会		登校見守り			挨拶運動		下校バト	小学校挨拶運動
17	金		登校見守り・クリン作戦							
18	土									
19	日									
20	月	理事会、役員会打合せ	登校見守り・バト							
21	火									
22	水					下校見守り	夜バト		下校バト	小学校挨拶運動
23	木						山中下校見守り			
24	金			挨拶運動						
25	土			パトロール						
26	日									
27	月	愛護委員会役員会	下校見守り・夜バト		下校見守り・夜バト		挨拶運動	総合公園バト		
28	火			パトロール						
29	水		精中挨拶運動		下校見守り		やまのこ学級見守り			
30	木							夜バト		小学校挨拶運動

★会長出席  
◆所長出席

# 〈7月の行事予定〉

令和4年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定											
令和4年(2022年) 7月											
日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	金			班集会						夜パト	
2	土										
3	日										
4	月					班集会				接抄運動	
5	火					班集会	班集会		中学校接抄運動		中学校接抄運動
6	水				下校見守り	接抄運動			班集会		班集会
7	木										
8	金										
9	土				夜パト						
10	日										
11	月				班集会						
12	火										
13	水							班集会			
14	木									班集会	
15	金										
16	土				コミスク夏祭りパト						
17	日										
18	月										
19	火										
20	水										
21	木										
22	金										
23	土										
24	日										
25	月	愛護委員会役員会 ★芦屋市立青少年愛護センター運営連絡会									
26	火										
27	水										
28	木										
29	金										
30	土										
31	日										

★会長出席  
◆所長出席